



Zeit bleibt wertvoll

Genossenschaft KISS Uster

Jahresbericht 2017

Nachbarschaftshilfe KISS wächst weiter

Am 3. April 2017 fand die 2. Generalversammlung der Genossenschaft KISS im reformierten Kirchgemeindehaus Kreuz statt. Knapp 70 Genossenschafterinnen und Genossenschafter, Interessierte sowie auch Vertreter und Vertreterinnen von diversen Organisationen haben an der Versammlung teilgenommen.

Nachdem die Genossenschaft KISS im August 2016 gegründet wurde, konnte am 1. Januar 2017 der operative Betrieb aufgenommen werden. Ende 2017 wurde somit nun das erste Geschäftsjahr erfolgreich abgeschlossen. Anlässlich der Versammlung konnte der mit grosser Spannung erwartete Geschäftsbericht mit den wichtigsten Kennzahlen präsentiert werden.

Bericht aus dem Vorstand

Der Vorstand traf sich 2017 zu elf Sitzungen von je ca. 2 Stunden Dauer. Die Durchsicht der Protokolle zeigt, dass es die folgenden Themen waren, die uns beschäftigten:

- Bericht der Geschäftsleitung. Besprechung des jeweils vorgängig abgegebenen Berichtes der Geschäftsleiterin
- Aufnahme von neuen Mitgliedern
- Finanzen
- Öffentlichkeitsarbeit
- Informationen der Dachorganisation KISS CH
- Vernetzung mit anderen Organisationen, Informationen aus der Trägerkonferenz «Alter»

Bericht aus der Arbeit der Geschäftsleiterin

Seit der Aufnahme des operativen Betriebes im Januar 2017 sind wir neben den vielen organisatorischen und administrativen Aufgaben vor allem intensiv daran, den laufenden Zuwachs von Mitgliedern zu verarbeiten.

Die wichtigsten Kennzahlen per 31.12.2017

- | | |
|-----------------------------|---------------------------|
| - Anzahl Mitglieder | 126 |
| - Anzahl Tandems | aktiv 41, abgeschlossen 5 |
| - Anzahl geleistete Stunden | 967.25 |

Es liegt wohl in der Natur der Dinge, dass alte Menschen, die Unterstützung benötigen und nur noch teilweise mobil sind, den allergrössten Teil ihrer Zeit alleine verbringen. 2/3 aller Stunden fallen im Bereich «Gesellschaften» an, füreinander da sein, zuhören, Gespräche führen, Zeit miteinander verbringen etc. 1/3 der Stunden ist für breite Unterstützung aufgewendet worden.

Ein Blick in die Statistik zeigt, dass der Grundidee von KISS, dass nämlich die „jungen“ Alten älteren und hochbetagten Seniorinnen und Senioren helfen, bereits im ersten Jahr nachgelebt werden konnte. Die meisten Stunden wurden denn auch in diesem Bereich erbracht.

Mit dem Zuwachs von Genossenschaf tern ist parallel auch die Anzahl der vermittelten Tandems gestiegen. Im Laufe des Jahres konnten 46 Tandems gebildet werden, 41 dieser Tandems waren Ende 2017 noch aktiv miteinander unterwegs, 5 Tandems wurden aufgrund verschiedener Gründe abgeschlossen (Todesfälle, zeitlich begrenzte Einsätze aufgrund Krankheit, Wegzug aus Uster etc.).

Neben unseren aktiven und passiven Genossenschaf tern wurden letztes Jahr auch 5 Kollektivvereinbarungen abgeschlossen. Es sind dies Vereinbarungen mit folgenden Organisationen: Reformierte Kirche Uster, Stiftung Wagerenhof Uster, Besuchsdienst Uster, Verein Kreuz Plus Uster, Buchhandlung Doppelpunkt Uster. Mit allen Kollektivorganisationen findet ein direkter, reger Austausch statt und dank der guten Zusammenarbeit ist es bereits mehrfach gelungen, in kurzer Zeit unkomplizierte und effiziente Unterstützung zu leisten.

Bericht über die KISS Kafis

Seit Dezember 2016 organisiert der Vorstand monatlich ein KISS Kafi. Dieses Treffen findet abwechslungsweise im Familienzentrum, im Katholischen oder im Reformierten Kirchgemeindehaus statt. Bei einer Tasse Kaffee lernen sich Genossenschaf ter und Interessierte näher kennen und der Vorstand informiert über das laufende Geschäft. Anlässlich dieser Treffen hat auch schon manches Tandem gebildet werden können, was uns ganz besonders freut.

Diese Samstagnachmittage sind für Viele zu einem geselligen und unterhaltsamen Zeitvertreib geworden und seit anfangs November werden die Kafis zudem hin und wieder mit informativen Vorträgen ergänzt. In der Regel nehmen ca. 30 Besucherinnen und Besucher an diesen Anlässen teil.

Kostenrechnung und Finanzierung

Die Jahresrechnung 2017 und das Budget 2018 werden von der Generalversammlung einstimmig abgenommen, ebenfalls einstimmig erfolgt die Entlastung des Vorstandes. Im Detail sieht es so aus:

| | Budget 2017 | Rechnung 2017 | Budget 2018 |
|---|------------------|------------------|------------------|
| | CHF | CHF | CHF |
| Beitrag Stadt Uster | 15'000.00 | 15'000.00 | 15'000.00 |
| Beitrag Reform. Kirchgemeinde/Spendgut 1) | 50'000.00 | 35'000.00 | 5'000.00 |
| Beitrag Katholische Kirchgemeinde Uster | | 666.00 | 666.00 |
| Beitrag Zangger-Weber-Stiftung 2) | | | 3'000.00 |
| Beitrag Walder-Stiftung 3) | | | 3'000.00 |
| Beitrag Lotteriefonds Kanton Zürich 4) | | | 25'000.00 |
| Verein KISS Schweiz | 2'500.00 | 2'500.00 | |
| Spenden Mitglieder | | 150.00 | |
| Spenden Private | | 1'640.00 | |
| Total Einnahmen | 67'800.00 | 54'956.00 | 51'666.00 |

| | | | |
|-------------------------------------|------------------|------------------|------------------|
| Personalaufwand Geschäftsleitung | 32'400.00 | 29'207.00 | 33'400.00 |
| Sozialleistungen | 2'600.00 | 2'097.00 | 1'500.00 |
| Öffentlichkeitsarbeit/Werbung | 6'600.00 | 2'926.00 | 4'300.00 |
| Verwaltungsaufwand inkl. Miete Büro | 20'300.00 | 13'183.00 | 12'100.00 |
| Total Aufwand | 61'900.00 | 47'413.00 | 51'300.00 |
| Jahresergebnis | 5'900.00 | 7'543.00 | 366.00 |

Erläuterungen

- 1) Anteil der Gesamtunterstützung der Reformierte Kirche Uster von Fr. 60'000.- aus dem Spendgut für die Pilotphase 2017 – 2019
- 2) Anteil des Beitrages der Zangger-Weber-Stiftung Uster von total Fr. 8'000.-
- 3) Anteil des Beitrages der Walder-Stiftung von total Fr. 12'000.-
- 4) Beitrag Lotteriefonds des Kantons Zürich ist gesichert durch Beschluss des Regierungsrat

Wahlen

Das Gründungsmitglied Heidi Hoffmann tritt wie vorangekündigt auf die Generalversammlung aus dem Vorstand zurück, als ihr Nachfolger konnte Jörg Weber aus Sulzbach gewonnen werden. Als drittes Mitglied der Rekurskommission wird Meret Fankhauser gewählt.

Nach dem offiziellen Teil der Versammlung wird der vom Video-Filmemacher Walter Bucher erstellte Film über das «erste Jahr KISS Uster» gezeigt, dieser ist auf der Website www.kiss-zeit.ch/uster aufgeschaltet und vermittelt einen guten Einblick in die Tätigkeit von KISS.

April 2018/Der Vorstand